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Ata da 50ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 50ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 10 DE SETEMBRO DE 2015 

DVD A49/2015 
 

Aos dez dias do mês de setembro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg). Às quinze horas e cinco minutos, o 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte). APROVADA a Ata da 49ª Sessão Ordinária, realizada em 08 de setembro de 
2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ (9393) 
Encaminha para apreciação e deliberação PL 45, de 10 de setembro de 2015, que 
disciplina os procedimentos relativos aos depósitos judiciais e administrativos em dinheiro, 
tributários ou não tributários, bem como seus respectivos acessórios, de que trata a Lei 
Complementar n. 151, de 5 de agosto de 2015, que alterou a Lei Complementar n. 148, de 
25 de novembro de 2014, revogou as Leis números 10.819, de 16 de dezembro de 2003, e 
11.429, de 26 de dezembro de 2006 e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
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Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e comenta sobre PL 45/15, do Executivo, 
que disciplina os procedimentos relativos aos depósitos judiciais e administrativos em 
dinheiro, tributários ou não tributários, bem como seus respectivos acessórios e cita o art. 
13 – O Poder Executivo estabelecerá, por meio de decreto, as regras de procedimentos, 
inclusive orçamentários, no prazo de 180 dias a contar da data de publicação da lei. Fala 
que ficou assustado com o que leu no caput, na fundamentação da lei e no art. 13, pois 
todos os valores depositados poderão ser estabelecidos apenas por decreto e como é de 
conhecimento, um decreto não precisa passar por apreciação desta Casa de Leis. Registra 
sua preocupação e fala aos Vereadores que precisam estudar mais o projeto. SEMASA 
02/15 (9301) Encaminha cópia do Edital de Pregão 80/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 1014/14 (9357) Indicação para que 
sejam instaladas sinalizações horizontais, através de faixas para travessia de pedestres e 
demarcações de área de estacionamento regulamentado, bem como sinalização vertical 
de diminuição de velocidade em frente à Primeira Igreja Batista de Santo André, localizada 
na Rua São Vicente nº 130, Centro; 1288/13 (9358) Indicação para instalação de um 
redutor de velocidade, tipo lombofaixa, na altura do nº 3000 da Rua Carijós com a Rua Dr. 
Almenor Jardim Silveira, sentido bairro/centro, Vila Linda; 1944/13 (9359) Indicação para 
possibilitar maior segurança viária nos cruzamentos da Rua Carijós com Rua Baependi e 
Rua Carijós com Travessa Mem de Sá, Vila Alzira; 2099/13 (9360) Indicação para limpeza 
junto ao calçamento no entorno dos pontos de ônibus localizados na Avenida Eduardo 
Prado, altura dos nºs 490 e 260, Parque Erasmo Assunção. VEREADORES AILTON 
JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) E ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
550/15 (9389) Requerimento de informações tangentes à contratação da Empresa 
Consórcio Preserva - EPT para recuperação estrutural do edifício do Executivo, Paço 
Municipal [JUSTIFICADO pelo Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima)]. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 247/15 (9368) Requerimento de 
informações acerca da manutenção da Creche Profª Adalgisa Boccacino Pinheiro de Faro, 
localizada na Rua Engenheiro Alfredo Hertzmann Jr. s/n, Jardim Marek; 2815/13 (9369) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Assis Cintra, Bairro 
Guaraciaba; 1408/13 (9370) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da 
Rua Castro Lopes, Vila Guaraciaba; 922/15 (9371) Indicação para pintura de sinalização 
de solo (marcação de área de conflito) no cruzamento da Avenida Pereira Barreto com Rua 
Ibirá, Jardim Paraíso; 923/15 (9372) Indicação para providências junto ao Semasa com 
relação à qualidade da água fornecida à Vila Pires [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1473/14 (9347) Indicação 
para tapar buraco existente no cruzamento da Rua Cádiz com a Rua das Maravilhas, 
Jardim das Maravilhas; 2755/13 (9348) Indicação para tapar o buraco existente na altura 
do nº 867 da Rua Japão, Jardim Santo Antonio; 473/13 (9349) Indicação para remoção da 
árvore localizada na altura do nº 1673 da Avenida Itamarati, Vila Curuçá; 1473/14 (9350) 
Indicação para, com urgência, efetuar a repintura da faixa de pedestres existente no 
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cruzamento da Rua Cádiz com a Rua das Maravilhas, Jardim das Maravilhas; 73/14 (9351) 
Indicação para tapar os buracos existentes na altura do nº 680 da Rua França, Parque das 
Nações. JUSTIFICADA ausência momentânea do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), devido a comparecimento ao velório de enfermeira do Hospital Municipal. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 818/14 (9235) Requerimento de convocação de audiência pública para 
discussão sobre o combate e conscientização da não violência contra a mulher, a ser 
realizada no dia 13 de novembro do corrente ano; 539/15 (9339) Indicação para melhorar a 
qualidade da iluminação pública da Travessa Chicago, substituindo o atual sistema por 
lâmpadas de led; 489/13 (9340) Indicação para manutenção do córrego Jundiaí e do 
piscinão localizados na Avenida Dr. Olavo Alaysio de Lima, Bairro Santa Terezinha; 
1529/13 (9341) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas ostensivas no 
Jardim Utinga e imediações; 679/13 (9342) Indicação para colocação de placas de 
identificação ao longo da Rua Numídia, Parque Capuava. VEREADOR CARLOS 
ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 1019/13 (9306) Indicação para 
complementação da pavimentação asfáltica na Rua Aristides Lobo, Jardim Irene; 172/13 
(9307) Indicação para reparação do leito asfáltico da Avenida Maurício de Medeiros, 
Jardim Irene; 172/13 (9308) Indicação para limpeza das margens do córrego localizado na 
Avenida Maurício de Medeiros, Jardim Irene; 172/13 (9309) Indicação para retirada do 
acampamento existente às margens do córrego localizado na Avenida Maurício de 
Medeiros, Jardim Irene; 340/13 (9310) Indicação para retirada de árvore localizada em 
frente ao nº 774 da Rua Cáucaso, Parque Novo Oratório. VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1772/13 (9378) Indicação para poda das 
árvores localizadas na Rua Coimbra, Vila Pires; 924/15 (9379) Indicação para tapar 
buracos na Rua Clara de Morais, altura do nº 11, Vila Suíça; 925/15 (9380) Requerimento 
com abaixo-assinado de moradores que solicitam a construção de um hospital de 
especialidades no 2º Subdistrito de Santo André; 1080/13 (9381) Requerimento com 
abaixo-assinado de moradores da Rua Alemanha e adjacências que solicitam a instalação 
de um redutor de velocidade na Rua Alemanha com a Rua das Nações, Parque das 
Nações [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) 1857/13 (9321) Indicação para instalação de placas de 
sinalização e orientação de localização da ETEC/FATEC Júlio de Mesquita nos seguintes 
logradouros: Avenida José Antonio de Almeida Amazonas, Avenida Portugal, Avenida Dom 
Pedro II e Avenida José Caballero; 127/13 (9322) Requerimento ao Delegado Titular do 1º 
Distrito Policial de intensificação de policiamento preventivo especializado e investigação 
criminal no entorno da Praça Allan Kardec, Vila Gilda; 127/13 (9323) Requerimento ao 
Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar de intensificação de policiamento ostensivo 
no entorno da Praça Allan Kardec, Vila Gilda; 3445/13 (9324) Indicação para urgente 
desratização das bocas-de-lobo da Rua Caquito, especialmente na altura do nº 362, Vila 
Pires; 1154/12 (9325) PLCM 88/2015, que dispõe sobre reserva de percentual mínimo de 
alvarás de permissão para exploração do serviço de transporte individual de passageiros, 
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mediante submissão a procedimento licitatório e utilização de veículos adaptados para 
pessoas com deficiência – PCD [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 632/13 (9338) Indicação para desratização nas 
imediações das Ruas Abernésia e Alice Costa, Bairro Santa Maria [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 489/13 (9335) Indicação para instalação de guard rail metálico ou de 
concreto nas margens do piscinão de Santa Terezinha, no início da Avenida Engenheiro 
Olavo Alaísio de Lima; 2119/13 (9336) Indicação para reforma da Unidade de Saúde da 
Vila Humaitá; 918/15 (9337) Indicação para reforço na sinalização vertical e horizontal de 
trânsito nas imediações da Escola Estadual Carlos Vicente Cerchiari, localizada na 
Avenida Queirós Filho nº 1640, Vila Humaitá [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 735/14 (9367) 
Indicação para implantação de mão única de direção no sentido da Rua Barcelona até a 
Rua Sidney, Vila Metalúrgica. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO) 1844/13 (9361) Indicação para desratização na Avenida Ramiro 
Colleoni, nas proximidades do nº 486, assim como que a Administração interceda junto à 
AES/Eletropaulo para realização esse serviço em terreno da empresa localizada na 
mesma avenida; 1043/13 (9362) Indicação implantação de faixa elevada de pedestres na 
altura do nº 437 da Rua Juquiá, Jardim Cristiane. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1328/13 (9318) Indicação para colocação de 
placa de “Proibido Estacionar” na Rua Rangel Pestana entre os nºs 117 e 149, Jardim 
Cristiane; 483/13 (9319) Indicação para medidas urgentes para tapar buraco na Rua 
Carijós nº 982, Vila Alzira; 1782/13 (9320) Indicação para medidas urgentes para tapar 
buraco na Rua Coronel Seabra nº 697, Vila Marina. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 624/15 (9352) Emenda Modificativa ao Art. 16 do PL 
nº 29, do Executivo, que visa a instituir o Conselho Municipal de Políticas sobre Drogas 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 921/15 (9353) Indicação para iluminação pública 
no ponto de parada de ônibus das Linhas B-11 e B13, que servem a Vila Guiomar; 2981/13 
(9354) Requerimento de informações a respeito da renovação da frota de veículos vans, 
furgão, ambulâncias e carros que trafegam pela cidade com o símbolo da Prefeitura, 
esclarecendo o número de unidades, a origem e o valor destinado à manutenção dos 
veículos; 384/13 (9355) Indicação para limpeza e capinação no Parque Central; 412/14 
(9356) Requerimento de informações a respeito da paralisação das obras destinadas ao 
conjunto habitacional localizado na Vila Sacadura Cabral; 422/15 (9382) Emenda 
Modificativa ao art. 2º do PL 20, de 2015, que dispõe sobre a criação, composição e 
competências do Conselho de Administração e Conselho Fiscal da Assistência Médica dos 
Servidores Municipais de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 919/15 (9344) PLCM 
89/15, que dispõe sobre a proibição de retenção de macas das ambulâncias do serviço de 
atendimento móvel de urgência – SAMU, e de outras unidades móveis de urgência e 
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emergência na rede hospitalar municipal, bem como a criação de reserva técnica de 
macas nessas unidades da rede hospitalar [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS E SAÚDE]; 920/15 (9345) Indicação para intensificar a ronda de policiamento e 
segurança e mais iluminação na Praça Ana Brandão, Vila Pires; 91/15 (9346) Indicação 
para limpeza e capinação na viela situada na Rua Ramalho Urtigão, altura do nº 879, 
Jardim Irene. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) 435/13 (9290) Indicação para capinação e limpeza na Praça Padre 
Porrini, situada em frente ao nº 37 da Rua Padre Carlos Porrini, Vila Progresso; 198/14 
(9291) Indicação para nivelar a via na altura do nº 55 da Rua Cesar de Menezes, Bairro 
Homero Thon; 355/15 (9292) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao nº 81 da Rua 
Itararé, Vila Alzira; 953/13 (9391) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao nº 697 da 
Avenida Andrade Neves, Vila Helena. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 1147/13 (9363) Indicação para vistoria no posto de visita da 
Rua dos Ciprestes, Jardim Irene; 3352/13 (9364) Indicação para instalação de haste de 
proteção no entorno da calçada da Rua Otávio Cândido, Jardim Milena; 80/13 (9365) 
Indicação para conclusão dos trabalhos de sinalização na Estrada do Pedroso, Jardim 
Santo André; 357/13 (9366) Indicação para tapar buraco na Rua Marina, Bairro Campestre 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) E DIVERSOS VEREADORES 926/15 (9392) Moção de 
Repúdio às informações contidas na matéria publicada no jornal O Globo, de 9 de 
setembro de 2015, que põe em dúvida dados sobre a produção da pesca durante a gestão 
do Senador Marcelo Crivella, frente ao Ministério da Pesca e Arquitetura [JUSTIFICADA 
pelo Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 859/13 (9313) Indicação para vistoria na 
Avenida Marginal Itrapoã, entre os nºs 252 a 398, Bairro Cidade São Jorge; 2506/13 (9314) 
Indicação para urgentes providências para tapar buracos na Rua Alfredo Pujol, altura do nº 
200 e 218, Jardim Ipanema; 1772/13 (9315) Indicação para tapar buracos na Rua Coimbra, 
altura do nº 221, Vila Pires; 917/15 (9316) Indicação para urgentes providências para tapar 
buracos em toda extensão da Rua Paulo Proença, Vila Assunção; 814/15 (9317) Indicação 
para urgentes providências para tapar buracos em toda extensão da Rua Porto Alegre, 
Bairro Santa Tereza. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 
775/15 (9384) Indicação para tapar o buraco na altura do nº 100 da Rua Capri, Vila 
Metalúrgica; 357/13 (9385) Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua Marina, 
Bairro Campestre; 1581/13 (9386) Indicação para tapar buracos no asfalto em toda a 
extensão da Rua Matilde, Vila Camilópolis; 98/15 (9387) Indicação para urgente vistoria 
visando à remoção da árvore localizada na calçada do nº 96 da Rua Iran, Vila Camilópolis; 
1053/13 (9388) Indicação para pintura das faixas de sinalização na Estrada da Cata Preta, 
Vila João Ramalho. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
1820/13 (9326) Indicação para melhoria de iluminação pública em toda a extensão das 
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Ruas Inconfidência Mineira e São João Del Rei, Vila Rica; 109/15 (9327) Indicação para 
implantação de lombofaixa na Rua dos Anglicanos nº 122, Jardim do Estádio; 2073/13 
(9328) Indicação para tapar buraco em toda a extensão da Rua Nova Zelândia, Jardim Ana 
Maria; 3640/13 (9329) Indicação para reforma da Praça União Progressista, em frente à 
Rua Cangioca nº 43, Vila Progresso [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 256/14 (9330) 
Indicação para instalação de iluminação pública na praça localizada na Avenida Ibertioga, 
Parque Represa Billings II; 70/30 (9331) Indicação para vistoria técnica e construção de 
muro de arrimo na Rua Renascer, altura do nº 590, Jardim Santo André; 479/13 (9332) 
Requerimento de informações sobre obras nos bairros Parque Represa Billings II e Jardim 
Clube de Campo; 911/15 (9333) Indicação para manutenção geral em todos os 
logradouros do Jardim Clube de Campo; 539/14 (9334) Indicação para manutenção e 
reparos na extensão de vários logradouros no Cruzado II, Jardim Santo André 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1547/13 (9373) Indicação para poda de 
árvores em toda extensão da Rua Ibiturama, Parque Erasmo Assunção; 1690/13 (9374) 
Indicação para reparos na pavimentação asfáltica na viela posicionada ao lado do nº 500 
da Rua Espírito Santo, Bairro Cidade São Jorge; 125/13 (9375) Indicação para implantação 
de ponto de ônibus com cobertura, na altura do nº 8 da Rua Caminho dos Vianas, Jardim 
Irene; 2716/13 (9376) Indicação para revitalização da pintura de solo de faixas de travessia 
de pedestres localizadas em toda extensão da Rua Jamaica, Parque Novo Oratório; 
2716/13 (9377) Indicação para implantação de redutores de velocidade, tipo lombofaixas, 
na Rua Jamaica, altura do nº 320, Parque Novo Oratório. Após a leitura, as Indicações 
foram encaminhadas e os Requerimentos e Moção foram destinados para o final da 
Ordem do Dia. Às 16h28min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PRB DEM PROS 
PDT PT SD PRP PSB PTB PMDB Sem Partido PV]. VEREADOR CARLOS ROBERTO 
FERREIRA (CARLOS FERREIRA) – Inicia parabenizando a Administração pelo trabalho 
que vem realizando na cidade, mesmo com recursos financeiros escassos, mas solicita 
que o Prefeito dê mais atenção para os problemas acerca da saúde no 2º Subdistrito. Em 
seguida fala de indicação de sua autoria para resolver a questão da árvore que está em via 
de cair em frente ao nº 774 da Rua Cáucaso, Parque Novo Oratório, bem como solicita 
retirada do acampamento existente às margens do córrego localizado na Avenida Maurício 
de Medeiros, Jardim Irene, e a proceda a devida limpeza. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala que a cada dia que passa fica 
mais evidente a irresponsabilidade do Governador em relação à crise hídrica no Estado de 
São Paulo, haja vista decreto publicado reconhecendo que de fato estamos vivendo 
período de crise e tomou essa atitude para possibilitar que a Sabesp possa realizar 
contratos emergenciais no sentido de melhor encontrar soluções para o problema de 
desabastecimento no Estado. Fala ainda que em plena crise a Sabesp tomou decisão 
estapafúrdia de bonificar seus diretores pelo trabalho que desenvolvem a frente da 
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autarquia. Finalizando, fala que o Governo Carlos Grana, com a estação de tratamento de 
água do Clube de Campo vai ampliar para 25% o tratamento de água e com isso vai 
diminuir a dependência do município de água fornecida pela Sabesp. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Fala que o 
Estado de São Paulo não vive somente uma crise hídrica, mas também uma crise na 
questão da segurança púbica, haja vista recente chacina onde morreram 18 pessoas e até 
agora nada foi dito sobre o assunto. Em seguida informa que na sexta-feira, dia 11 de 
setembro, às 19h00, será realizada audiência pública acerca da Campanha Municipal de 
Doação de Órgãos e Tecidos com a presença de diversas entidades envolvidas nessa 
discussão, bem como estão sendo realizadas várias atividades no mês de setembro para 
reforçar essa campanha que diz respeito a salvar vidas, efetivamente. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Parabeniza o Vereador Donizeti 
Pereira pelo requerimento apresentado no que tange às questões de saúde no 2º 
Subdistrito, carente de atendimento na área. Em seguida parabeniza o Prefeito Carlos 
Grana, que com todas as dificuldades que vem encontrando em momento de crise, vem 
executando diversas obras para resolver a questão do trânsito na cidade, como é o caso 
da ciclovia implantada na Estrada do Pedroso e solicita agilidade na conclusão da obra na 
referida estrada que vem causando transtornos da população que faz uso da referida via. 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – 
Inicialmente fala que apresentou projeto para implantação do hospital veterinário público 
na cidade e não foi aprovado, mas que levou a ideia para o Município de Praia Grande e 
está funcionando há dois meses, inclusive outros municípios do Brasil vêm demonstrando 
interesse nesse projeto. Em seguida fala da importância de os Vereadores analisarem o PL 
44/15, de autoria do Executivo, que trata de retirada de árvores na cidade e pretende 
implantar o TCA – Termo de Compromisso Ambiental, que é compensação ambiental, com 
o plantio de 30 árvores para cada árvore retirada no município. VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Inicia relembrando que nos aproximamos do 
processo eleitoral. Comenta matéria do Diário do Grande ABC, do último domingo, sobre o 
déficit da União afetar receitas municipais, o que fará com que o próximo ano seja de 
penúria. Comenta a forma como as pessoas estão sendo afetadas pela crise financeira, 
pois estão endividadas em virtude do aumento do desemprego. Fala da diminuição do 
ProUni, do Fies que aumentou os juros, das universidades de Medicina privadas com altos 
custos. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Comenta 
as diversas obras que estão paralisadas na cidade desde o governo passado, como Faisa, 
unidades habitacionais, ginásios de esportes, Hospital da Vila Luzita, dentre outras, o que 
deixa todos preocupados com a questão financeira do próximo ano. Pela ordem, o 
Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e passa a palavra ao Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), que 
fala da sua preocupação com a falta de água e salienta necessidade de o Governo 
municipal orientar a população sobre os horários em que o fornecimento de água será 
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paralisado, pois o abastecimento está sendo cortado e a população não é informada, 
ficando sem água na residência. Sobre as enchentes, comenta o ocorrido na última chuva 
e salienta necessidade de manutenção da limpeza, em que pese o Semasa se esforçar 
nesse trabalho, mas a população não colabora e joga lixo e entulho das ruas, praças e 
córregos. Sugere a intensificação do bota-fora. Sobre a questão de policiamento, fala do 
grande número de assaltos que tem ocorrido na cidade, inclusive nas unidades de saúde, 
e solicita policiamento ostensivo numa parceria entre a Guarda Municipal e a Polícia 
Militar. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Comenta 
reforma política cujas mudanças criaram clima de instabilidade, ao passo que questões 
importantes não foram tratadas; lamenta que a reforma não tenha sido discutida com a 
sociedade e tenha se traduzido numa decepção. Continuando, embora entenda as 
dificuldades financeiras por que passa o município, pede ao Prefeito que olhe para a região 
do 2º Subdistrito que há pelo menos 15 anos, com exceção do Hospital da Mulher, não 
recebeu nenhum equipamento público de saúde novo. Todavia, alerta para o aumento do 
número de supermercados naquela região. Às 17h23min, passa-se à ORDEM DO DIA 
com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). JUSTIFICADA ausência do Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), por problemas pessoais. ITEM 1º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 33/15, protocolo 006537, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que altera a Lei nº 9.659, de 17 de dezembro de 2014, que dispõe sobre o Orçamento 
Geral do Município de Santo André e dá outras providências. A Comissão de FINANÇAS 
apresentou o Parecer nº 01/15 opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentada 
MENSAGEM ADITIVA, protocolo 008979. PROCESSO N.º 1.278/14 - quorum: M.A. Pela 
ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) registra que essa votação 
se refere à correção de um item do Orçamento Geral do Município de Santo André, 
relacionada à verba da SATrans. [APROVADO POR VINTE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos 
Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), 
José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
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Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus); ausente: Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – ausência 
justificada] ITEM 2º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 
56/15, protocolo 007345, referente ao PROJETO DE LEI CM 123/14, que declara de 
utilidade pública a Instituição Assistencial e Educacional “Renovo”. PENDENTE de parecer 
da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.922/03 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima)]. O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) informa que os requerimentos e a 
Moção lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação 
do Plenário, serão apreciados em virtude de a Ordem do Dia estar sobrestando. Pela 
ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) pergunta quando será 
reunião para discussão do projeto da ZEIS. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) informa que na próxima segunda-feira haverá reunião a partir das 14h30min. Às 
17h31min, passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Fala sobre o serviço de estacionamento rotativo na cidade, 
citando as máquinas que fornecem o tíquete que nem sempre funcionam, além do que a 
pessoa que utiliza o estacionamento rotativo e tem seu veículo furtado não é ressarcido 
pela empresa que opera o serviço. Cita episódio que viveu recentemente em Utinga ao 
utilizar o estacionamento, que ensejou a lavratura de um boletim de ocorrência e fará 
requerimento na esfera administrativa para obter informações acerca do contrato. Comenta 
altos valores arrecadados com esse serviço, todavia apenas uma pequena parte é 
repassada ao Município. Questiona a qualificação que a empresa dá a seus funcionários 
para notificarem os proprietários dos veículos. Assevera que esse serviço não traz 
benefícios para a cidade, mas, somente para o dono da empresa contratada. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO). Pela ordem, o 
Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) registra que é favorável ao 
estacionamento rotativo. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 
– Referente à matéria publicada – Autuação da Zona Azul gera atrito e leva Vereador à 
Polícia, diz que foi importante que o Vereador Lôbo já tenha esclarecido o que aconteceu. 
Comenta que os Vereadores precisam investigar melhor o contrato da Zona Azul, uma vez 
que houve aumento do número de ruas, bem como do valor pago, ou seja, aumentou a 
arrecadação somente para a empresa, o benefício para o município não chega a 10%. Diz 
que é favorável a fazer projeto de lei de cobrança de R$1 pelo período de três horas, bem 
como montar Comissão para estudar esse contrato com a Prefeitura. Fala que não há 
manutenção das máquinas, os agentes não são preparados e multam como se fossem 
polícia ou agente de trânsito. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO). Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que o estacionamento rotativo é 
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muito importante para o comércio, haja vista que muitos munícipes deixam o carro o dia 
todo estacionado, prejudicando os comerciantes. Registra que já montou Comissão de 
Assuntos Relevantes e espera a participação dos Vereadores, com o objetivo de discutir 
não somente o estacionamento rotativo, mas também as concessões dos estacionamentos 
púbicos, como é o caso da Prefeitura e da Craisa. Diz que a arrecadação que vai para o 
Fundo Municipal da Criança e do Adolescente precisa ser investigada também. Concorda 
que são cometidos abusos como aconteceu com o Vereador Lôbo, e sua opinião é de que 
o valor cobrado seja somente para operar o sistema e não para gerar lucros, pois a rua é 
pública, mas enfatiza que não devem retroagir na discussão em relação à importância do 
estacionamento rotativo. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) 
registra que não são todos os comerciantes que estão satisfeitos com o estacionamento 
rotativo, além disso, o valor abusivo é bastante criticado pelos munícipes. Diz que luta pela 
lisura da Zona Azul. Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
apoia a discussão e manifesta seu apoio, inclusive discutir sobre as ruas em que é 
implantada a Zona Azul. Acredita que o prazo que o munícipe tem para buscar o tíquete é 
de dez minutos e o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) registra que não tem 
prazo, a fiscal notifica independente disso. O Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) questiona em relação a pequenas paradas, por exemplo, de cinco 
minutos, em que não deveria sequer ter de pagar o estacionamento. O Presidente Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) diz que tudo isso pode ser discutido na próxima segunda-
feira, na reunião, inclusive sobre a Comissão de Vereadores. Às 17h52min, passa-se à 
TRIBUNA LIVRE. SR. FRANCISCO SILVEIRA VIDAL – Em nome dos moradores na 
região das Vilas Príncipe de Gales, Sacadura Cabral, Aquilino e Palmares, ocupa a tribuna 
para falar sobre os aposentados que passam necessidades, após passar trinta anos 
pagando o benefício e enfrentando dificuldades, ainda assim, quando se aposenta com 
quatro salários mínimos ou menos, isso não é suficiente para suas despesas e de sua 
família, considerando tantos aumentos nas contas. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão 
às dezessete horas e cinquenta e seis minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, 
Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue 
assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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